



「ありがとう」って素敵な言葉！



今日は「立冬」。暦の上では冬になります。先週の朝の冷え込みで、早川の間山々がいい感じで色づいています。食欲の秋ということで、何でも美味しくどんどん食べる私の胃腸の調子はいまいちですが、校庭の銀杏は、鮮やかな黄金に染まっていて、やっぱりいい感じです。朝の冷え込みが一段落しましたので、紅葉を長く楽しめそうな晩秋～初冬です。

さて、以前本校で今年度取り組んでいる『ふわふわ言葉♥』のことを紹介しました。児童玄関入ったところに、多くの『ふわふわ言葉♥』が貼られています。その中には「ありがとう」の言葉が目につきます。その「ありがとう」の反対語はなんでしょう？その昔、ある先輩から質問されて答えるのに困ったことを思い出します。何人かの子どもたちに聞いてみたところ…。「ごめんなさい」と数名が答え、うーんと首をかしげながら「う・と・が・り…」 正解は…

対義語辞典によると反対語はないようです。ただ、一説には、「あたりまえ」と書かれています。言われてみれば納得です。漢字で書いてみると分かりやすいですね。「ありがとう」は「有り難う」。「ありがたい」は「有り難い」です。有ることが難い、貴重、珍しい、めったにない、という意味です。ですから、その対義となる語句は、「あたりまえ」だそうです。毎日ご飯が食べられることも、家族がいることも、仲間がいることも、学校に行けることも、遊びに行けることも、習い事に行くことも、スポ少に行くことも、いつの間にか「あたりまえ」だと思ってしまう。「あたりまえ」と思うことには、なかなか「ありがとう」の言葉が出てきません。これは、子どもだけの話ではありません。自分自身も戒めつつ、家族の中で、学校にいる間で、どれだけ「ありがとう」の言葉がかわされているか、振り返る必要があると思っています。

清水英雄さんという講演家、詩人がいます。全国で講演活動をされており、たくさんの著書があり、ありがとうカレンダーなんてものも市販されています。その方の書いた詩を紹介します。

人間大好きありがとう

ありがとうの一言は 値千金の上なし
人とのかわりの あらゆる原点
それが人間大好きな ありがとう
もっともっと 人を好きになって
もっともっと ありがとうを発信していこう

勇気をくれた言葉

あの一言で 今のわたしがあ
あの時の一言で 勇気百倍
それは 最高の言葉 ありがとう
永遠に 心の奥に深く入ってくる
一言
認めてくれて ありがとう
励ましてくれて ありがとう
勇気をたくさん ありがとう

ありがとう

ありがとうと
素直に言える豊かな心
ありがとうを
素直に受け入れる豊かな心
ありがとうがはずむ一瞬は
いつでも心に残る永遠の一瞬
いつでもどこでも誰にでも
ありがとうと言える時
心が歌ってる 踊ってる 恋してる
わたしの心よ ありがとう

あらためて、「ありがとう」って、素敵な言葉！最高のふわふわ言葉！ですね。